

Reconocen triunfo de la nueva rectora de UAEMéx

Sin inconformidades. Se espera que hoy se realice la toma de protesta de Martha Patricia Zarza en sesión del Consejo

BERNARDO JASSO

Las aspirantes que no resultaron favorecidas en los resultados preliminares de la elección de Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) parael periodo 2025-2029, no presentaron recurso de inconformidad luego de que concluyó esta etapa que quedó abierta de las 10 de la mañana a las 12 pm de este miércoles.

"Después del tiempo establecido en la base citada y siendo las 12 horas, se declara que nose recibieron oficios referentes a recursos de inconformidad por parte de las aspirantes al cargo de rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México, firma por la Comisión de Procesos Electorales", informó me se redes sociales de la UAEMéx, el encargado de despacho de esta institución, Isidro Rogel.

Conlocual seespera queeste jueves 17 de julio, en sesión extraordinaria del Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de México, se realice la toma de protesta de Martha Patricia Zarza Delgado como la primera Rectora de esta institución en sus casi 200 años de historia, luego de obtener 118 puntos de la ponderación de 213 posibles de las votaciones de este pasado martes.

La segunda aspirante con mayor cantidad de puntos, Laura Benhumea, reconoció el triunfo y dijo que "los resultados indican que mi amiga y compañera Martha Patricia Zarza Delgado será la primera



El encargado de despacho Isidro Rogel. IVÁN CARMONA

Y ADEMÁS

Declaración deprocedencia

"La Comisión Especial Electoral presentará ante el Consejo Universitario su informe de actividades y posteriormente la persona encargadade la Rectoría hará la declaratoria correspondiente y, acto seguido, tomará protesta a la rectora electa".

rectora de la UAEMéx. Le deseo éxito. Cuenta conmigo", dijo mediante un mensaje difundido a los medios de comunicación.

De igual forma, María José Bernáldez expresó sus mejores deseos para Martha Patricia Zarza Delgado porque consideró que es por el bien de la comunidad universitaria. "Estedía marca un primer paso en el camino hacialare conciliación que nuestra universidad requiere. La comunidad universitaria ha expresado su voluntad", concluyó la ex directora de Derecho.

El Sol de Toluca

Concluye elección sin impugnaciones

ADRIANA GARCÍA

La jornada de votación para elegir a la persona titular de la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) para el periodo 2025—2029 concluyó sin impugnaciones, informó la institución. El resultado favoreció a Martha Patricia Zarza Delgado, quien se convertirá en la primera mujer en ocupar este cargo en la historia de la universidad.

El proceso electoral fue de carácter universal para los tres sectores de la comunidad universitaria: estudiantes, personal administrativo y docente. La votación fue presencial y mediante boletas físicas, con sufragio secreto.

Según los Comités Electorales Internos, Zarza Delgado obtuvo ll8 puntos de un total de 2l3, correspondientes a los 53 espacios universitarios, posicionándose como la aspirante con mayor respaldo.

Este miércoles por la mañana, la Comisión Permanente del Proceso de Elección de Rectora se reunió en el edificio administrativo de la UAEMex y fijó un plazo de 10:00 a 12:00 horas para recibir recursos de inconformidad. Al concluir el lapso, no se reportó ningún oficio por parte de las otras aspirantes. El proceso se declaró oficialmente concluido sin impugnaciones.

Semanas atrás, el Consejo Universitario había pausado la elección debido a movilizaciones estudiantiles. Tras la renuncia del ex rector Carlos Eduardo Barrera Díaz, fue designado Isidro Rogel Fajardo como encargado del despacho. También registraron suspensiones de actividades en varios planteles.

La elección fue reactivada luego de reformas al Estatuto Universitario, específicamente entre los artículos 100 y 104, que modificaron la ponderación del voto por sector. Se derogó el artículo 43, que criminalizaba protestas, como parte de acuerdos entre consejeros universitarios y el Enjambre Estudiantil Unificado.



El proceso electoral fue de carácter universal para los tres sectores de la comunidad universitaria

CAPITAL

FERNANDA GARCÍA

inguna de las tres candidatas que participaron en el proceso de sucesión rectoral de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) presentó recursos de inconformidad en contra del resultado que favoreció a Patricia Zarza Delgado.

Así lo informó la Comisión Permanente de Procesos Electorales del H. Consejo Universitario, que sesionó ayer, en cumplimiento de lo establecido en la base sexta, numeral 6, de las Bases para el Proceso de Elección de Rectora para el periodo 2025-2029.

De acuerdo con las disposiciones aprobadas el pasado 8 de julio, las aspirantes que no resultaron electas podían presentar por escrito algún recurso de inconformidad respecto al proceso o a sus resultados.

Es por ello que la Comisión Permanente fue instalada para recibir formalmente dichos recursos durante el plazo estipulado.

"Después del tiempo establecido en la base citada y siendo las 12:00 horas, se declara que no se recibieron oficios referentes a recur-

Sin impugnaciones en elección de rectoría de la UAEMéx

Las contendientes no objetaron formalmente el resultado en el que Patricia Zarza obtuvo la mayoría de puntos



sos de inconformidad por parte de las aspirantes al cargo de rectora de la UAEMéx", declaró el encargado de despacho de la Rectoría, Isidro Rogel Fajardo.

Con este cierre administrativo, se confirma que Laura Benhumea, Maricruz Moreno y María José Bernaldez, quienes participaron como candidatas en la elección, no objetaron formalmente el resultado en el que Patricia Zarza obtuvo la mavoría de puntos.

Como consecuencia, la rectora electa deberá rendir protesta hoy en sesión extraordinaria del Consejo Universitario, lo que dará inicio a su periodo de gestión 2025-2029.

Cabe recordar que el proceso electoral fue el primero en la historia de la universidad con voto directo, personal y secreto por parte de los sectores estudiantil, docente y administrativo.



Tras su victoria, Paty Zarza llama a la unidad y la reconciliación en la UAEMéx

Rafael Rodríguez -

Martha Patricia Zarza Delgado, ganadora de la contienda electoral para la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), envió un mensaje de agradecimiento a la comunidad universitaria tras confirmarse su triunfo en la jornada histórica de este martes. Se trata de la primera vez que la máxima autoridad de la institución es elegida mediante el voto directo de estudiantes, docentes y personal administrativo.

"Hoy la comunidad de la UAEMéx eligió por primera vez en cerca de 200 años, de manera directa y con su voto, a quien encabezará los trabajos de nuestra institución", expresó la rectora electa.

Zarza Delgado aseguró que la universidad ha demostrado su fuerza y determinación para recuperar la identidad y el orgullo auriverde. Por ello, lanzó un mensaje claro de compromiso: "Querida comunidad, lo digo con toda claridad: no les voy a fallar".

Reconoció a todas las personas involucradas en el desarrollo del proceso, incluyendo al Colegio de Directores, al Consejo Universitario y a los comités de votación, así como a quienes representaron el proyecto de Transformación Universitaria durante la jornada.

También tuvo palabras de reconocimiento para sus compañeras de contienda, Laura, María José y Maricruz, a quienes les reconoció su entereza. "Pasado el tiempo de la contienda, será momento de unir esfuerzos para los nuevos tiempos", sostuvo.

Zarza subrayó que este cambio fue impulsado por la participación estudiantil que alzó la voz por un nuevo rumbo para la institución. "La Transformación Universitaria ya comenzó con la participación y la movilización estudiantil que dijo un rotundo ¡ya basta!", afirmó. Y adelantó que tras su toma de protesta comenzará una nueva etapa enfocada en el diálogo horizontal, la escucha activa y la atención a las demandas de la comunidad.

Durante la jornada electoral se instalaron 54 mesas de votación, donde las actividades se desarrollaron sin contratiempos. Según los datos oficiales, se registró una participación del 20 por ciento del sector estudiantil, 54 por ciento del académico y 88 por ciento del administrativo. En el conteo final, Martha Patricia Zarza Delgado obtuvo 118 de los 213 puntos en disputa; Laura Elizabeth Benhumea González alcanzó 51.5 puntos, Maricruz Moreno Zagal logró 41.5 y María José Bernáldez Aguilar sumó dos.

Cabe señalar que este jueves 17 de julio, el Consejo Universitario sesionará de manera extraordinaria para designar formalmente a quien ocupará la Rectoría.

